

OBSERVATORIO



de violencia
contra las mujeres

DICIEMBRE 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
Condenan a hombre por intento de feminicidio	<p>Emmanuel Enrique Vásquez Flores, de 23 años, recibió una condena de 20 años de cárcel por el intento de feminicidio y otras agresiones sexuales, así lo decidió el Juzgado Especializado para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres de Santa Ana. De acuerdo con el reporte judicial, los hechos ocurrieron el 29 de noviembre del 2023 en una zona de Santa Centro. El imputado conocía a la víctima, de quien su identidad se mantiene bajo reserva para su protección, le salió al paso y la golpeó, además intentó estrangularla.</p> <p>https://www.eldiariodehoy.com/noticias/condenan-a-hombre-por-el-intento-de-asesinato-de-una-mujer-en-santa-ana/49730/2025/</p>	<p>EDH Pág.24 Lunes 1 Diciembre 2025</p>
Hombre fue asesinado por intentar defender a una mujer	<p>Un joven de 28 años fue asesinado el domingo por la mañana y su cadáver encontrado en la calle principal del caserío Los Chirinos, cantón Tehuiste Arriba, en San Juan Nonualco, La Paz. Según la PNC la víctima presentaba una lesión en la cabeza ocasionada con un arma blanca. El joven fue identificado como José Otoniel Gómez Hernández. Horas después, la PNC informó que luego de activar se el Protocolo de Resolución de Homicidios se arrestó al principal sospechoso del crimen identificado como Serafín Torres. Las investigaciones iniciales determinaron que el ataque ocurrió por "rencillas personales", ya que José Otoniel trató de defender a una mujer con quien el agresor tenía una relación sentimental. Sin embargo, esto habría provocado que el sospechoso tomara el arma y le ocasionara la lesión en la cabeza.</p>	<p>LPG Pág.24 Lunes 1 Diciembre 2025</p>
50 años de prisión por feminicidio	<p>Pilander Vladimir Aragón Córdova fue encontrado culpable del delito de feminicidio agravado de su pareja y fue condenado a 50 años de prisión, según información de Centros Judiciales en redes sociales. El hecho ocurrió en la colonia Jardines de Guadalupe de Antiguo Cuscatlán el 11 de septiembre de 2024. Según las autoridades, el hombre golpeó a la víctima y la hirió hasta provocarle la muerte. También la había aislado de su familia.</p>	<p>LPG Pág.8 Martes 2 Diciembre 2025</p>
Atentó contra su sobrina	<p>Un hombre de 48 años identificado como J.G.G.F. pasó a la etapa de instrucción con detención provisional acusado del delito de feminicidio agravado imperfecto, el cual cometió en contra de una mujer que era su sobrina. El hecho sucedió en Santa Ana el 24 de noviembre de 2025, cuando la víctima fue agredida por el sujeto sin ninguna razón aparente. Fue auxiliada por otras personas y llevada a un centro hospitalario.</p>	<p>LPG Pág.8 Martes 2 Diciembre 2025</p>
Una semana sin información sobre proceso por asesinato de Yessica Solís	<p>Ni la FGR ni Centros Judiciales de San Salvador han brindado información sobre la realización o no de la audiencia pública contra el soldado Derman Fernando Jorge Benítez, acusado de matar a Yessica Solís en la fachada del Palacio Nacional, en el Centro Histórico de San Salvador. LPG documentó que la acusación contra el miembro de la Fuerza Armada de El Salvador (FAES) fue presentada el pasado lunes 24 de noviembre. A partir de eso la Ley da 72 horas para que se realice la audiencia inicial, en la cual el acusado es notificado de los cargos en su contra y se deciden las medidas bajo las cuales seguirá el proceso. Pero en este caso nada de eso se ha hecho público.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/una-semana-sin-informacion-sobre-proceso-por-la-muerte-de-yessica-solis-en-centro-historico-de-san-salvador-20251201-0072.html</p>	<p>LPG Pág.10 Martes 2 Diciembre 2025</p>
Impulsan redes de apoyo y denuncia contra la violencia hacia las mujeres	<p>El Festival para la Restitución de Derechos de las Mujeres, realizado en el Parque de Santiago de María, en Usulután Norte, tenía el propósito de visibilizar la violencia contra las mujeres y fortalecer las redes comunitarias de apoyo. El festival que fue organizado con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, realizado por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID). En la actividad se reunieron más de 150 participantes, entre ellas lideresas comunitarias, de instituciones locales y organizaciones ejecutoras.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/impulsan-redes-de-apoyo-y-denuncia-contra-la-violencia-hacia-las-mujeres/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.3 Martes 2 Diciembre 2025</p>

Seguirá detenido por violencia contra la mujer	El Juzgado Tercero de Paz de Santa Ana ordenó la instrucción formal con detención provisional para un hombre solo identificado por sus iniciales A.A.M.R., de 35 años, quien es procesado por los delitos de lesiones agravadas, amenazas agravadas y expresiones de violencia en contra de las mujeres, en perjuicio de su expareja. Esto ocurrió el 22 y 23 de noviembre de este año, en una zona rural de Santa Ana Centro, cuando el imputado agredió física y verbalmente a la mujer.	LPG Pág.17 Miércoles 3 Diciembre 2025
Condenan a 24 años de cárcel a violador	Christian Martínez, a quien la FGR identificó en redes sociales como pandillero del Barrio 18, fue condenado a una pena de 15 años de cárcel por extorsionar a un comerciante de San Salvador durante 2018, informó la FGR. "Este sujeto se presentó al negocio de la víctima y exigió un pago mensual a cambio de no atentar contra su vida y la de su familia", dijo la Fiscalía en redes sociales.	LPG Pág.21 Lunes 8 Diciembre 2025
Psicóloga: «La ausencia de golpes no significa ausencia de violencia»	La violencia contra las mujeres continúa manifestándose en múltiples formas en El Salvador, por lo que la psicóloga Yaneth Soto explica que sus efectos no solo son inmediatos, sino también profundos y persistentes. De acuerdo con la experta, entre las señales emocionales más comunes que experimentan las mujeres que viven violencia se encuentran la ansiedad, miedo anticipatorio, culpa, vergüenza, irritabilidad y confusión. https://diarioelsalvador.com/psicologa-la-ausencia-de-golpes-no-significa-ausencia-de-violencia/723229/	Diario El Salvador Lunes 8 Diciembre 2025
Culpable de agreder a expareja	El Tribunal Primero de Sentencia de Santa Tecla condenó a José Antonio Martínez Rodríguez a tres años de prisión por el delito de lesiones simples en perjuicio de su expareja, aunque a petición de las partes, el juzgador otorgó la suspensión condicional del procedimiento. La medida incluye la prohibición de salir del país, de cambiar de domicilio y de acercarse o contactar a la agredida. Deberá pagar \$300 a la víctima.	LPG Pág.11 Martes 9 Diciembre 2025
Prevención y abordaje jurídico y psicosocial del feminicidio	Virginia Lemus, coordinadora del equipo de educación del IDHUCA en La Entrevista con Gerardo Castro Radio YSUCA Escuche La Entrevista aquí: https://ysuca.org.sv/2025/12/prevencion-y-abordaje-juridico-y-psicosocial-del-feminicidio/	YSUCA Miércoles 10 Diciembre 2025
Para quienes luchan por hacer un poquito mejor el mundo	En El Salvador hay tantas: las de antes de Prudencia, las de después de Prudencia, las comandantas, las jóvenes feministas, las personas de la disidencia sexual que retan todos los días al CIS-tema. La compa que en el territorio luchó por llevar la energía eléctrica a su comunidad. La hermana que busca el bus para venir a la marcha del Pride. Las más grandes que insisten en que aprendamos a sembrar y comer sano. Las que te comparten todos sus secretos pa' curarte la vida, el alma, el cuerpo. La resistencia de ellas, elles, que no es fuego nuevo, arde desde mucho antes, antes incluso que existiera la categoría, la norma, la nomenclatura. Yo recuerdo a mis tías trans, que ya retaban al sistema con sus pelas enormes, con sus nombres elegidos por ellas mismas... Allá por 2005 no se habla de personas trans, pero ellas ya estaban organizando a la comunidad, apoyando al cuidado de las infancias, maquillando a la quinceañera, dirigiendo a las cachiporras, cocinando para la comunidad. Tratando de hacer un poquito mejor el mundo. https://revistalabrujula.com/2025/12/10/para-quienes-luchan-por-hacer-un-poquito-mejor-el-mundo/	Revista La Brújula Miércoles 10 Diciembre 2025
Señalan dificultad de prevenir feminicidios por falta de información	La falta de información oficial sobre los feminicidios y las agresiones contra la mujer en El Salvador dificulta conocer la situación de la violencia y las medidas de prevención, asegura Virginia Lemus, especialista del Instituto de Derechos Humanos de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (Idhuca). De acuerdo con la especialista, en una entrevista en Radio YSUCA, es imposible tener un panorama concreto sobre la cantidad de denuncias, procesos judiciales y casos de feminicidios debido a la reserva de información de parte de las autoridades, lo que a su vez minimiza el problema de la violencia femenina. De acuerdo al observatorio de violencia contra las mujeres de la Organización Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), del 1 de enero al 30 de noviembre de 2025 se han documentado 24 casos de feminicidios, de los cuales el 50% (12 casos) fueron perpetrados por la pareja o expareja de la víctima. https://www.laprensagrafica.com/amp/elsalvador/especialista-senala-dificultad-para-prevenir-feminicidios-en-el-salvador-por-falta-de-datos-20251210-0059.html	LPG Pág.14 Jueves 11 Diciembre 2025
Condenan a sujeto abandonar hogar	El Juzgado Cuarto de Paz de Soyapango otorgó una suspensión condicional del procedimiento a Erick Omar R. R., de 40 años, procesado por el delito de expresiones de violencia contra las mujeres en perjuicio de su esposa, también de 40 años. Deberá asistir a programas de rehabilitación por consumo de alcohol y abstenerse de ingerir bebidas alcohólicas, además del pago de \$150 a la víctima y deberá abandonar inmediatamente el hogar.	LPG Pág.14 Jueves 11 Diciembre 2025
Joven fue asesinada dentro	Milagro Saraí Duran Orellana, de 22 años, fue asesinada este miércoles 10 de diciembre al mediodía en su vivienda, situada en el barrio El Centro, en el kilómetro 53 de la carretera antigua del Litoral, en el	LPG Pág.17

de su casa	distrito de San Juan Nonualco, La Paz Este. De acuerdo con fuentes policiales, la joven fue atacada con arma blanca. Detallaron que el hallazgo del cadáver fue realizado por la madre de la víctima, quien dio aviso a la Policía Nacional Civil sobre el hecho. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/joven-fue-asesinada-con-arma-blanca-dentro-de-su-vivienda-en-san-juan-nonualco-20251210-0066.html https://lapagina.com.sv/nacionales/la-policia-capturo-al-asesino-de-una-joven-en-san-juan-nonualco/ https://lapagina.com.sv/nacionales/policia-investiga-feminicidio-en-san-juan-nonualco/	La Página Jueves 11 Diciembre 2025
Arrestan a padre que asesinó a su hijo tras una discusión en Sonsonate	Un hombre que asesinó a su hijo tras atacarlo con un corvo en una localidad del departamento de Sonsonate fue puesto bajo arresto por elementos de la PNC este jueves. El detenido responde al nombre de Miguel Ángel Sánchez Chávez, de 50 años, quien atacó a su hijo, de 28 años de edad, con un corvo tras una discusión producida mientras compartían bebidas alcohólicas. El hecho se produjo en el sector de Santa Isabel Ishuatán, en la localidad de Sonsonate Este. Las autoridades policiales también señalaron que el sujeto atacó a su compañera de vida en el mismo hecho. https://diarioelsalvador.com/arrestan-a-padre-que-asesino-a-su-hijo-tras-una-discusion-en-sonsonate/724618/	Diario El Salvador Jueves 11 Diciembre 2025
CIDH señala crisis por feminicidios en la región americana	La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) manifestó su preocupación por los feminicidios que ocurren en la región, indicando que los sistemas de protección en América siguen siendo "inaccesibles" y las investigaciones "carecen de recursos". Este pronunciamiento lo hizo en el marco del Día Internacional de los Derechos Humanos y del Activismo contra la Violencia de Género. "En toda la región cientos de mujeres son asesinadas cada mes por razones vinculadas a la desigualdad de género, lo que evidencia una crisis hemisférica impulsada por la discriminación, los estereotipos arraigados y la normalización de la violencia contra ellas", aseguró el organismo. https://www.laprensagrafica.com/amp/elsalvador/cidh-señala-crisis-por-feminicidios-en-la-region-americana-20251211-0067.html	LPG Pág.28 Viernes 12 Diciembre 2025
Capturan a sospechoso de asesinar a joven	Isaías Alexander Mejía Cerna, de 39 años, fue capturado como presunto responsable del feminicidio de Milagro Saraí Duran Orellana, de 22 años, cometido la mañana del miércoles 10 de diciembre en la vivienda de la víctima, situada en el barrio El Centro, en San Juan Nonualco, La Paz Este. De acuerdo con información de la PNC el arresto de Mejía se realizó en San Salvador, horas después del hallazgo del cadáver de la joven.	LPG Pág.38 Viernes 12 Diciembre 2025
Era cercano a víctima señalado de presunto feminicidio	La PNC reportó la captura de Isaías Alexander M., acusado de asesinar a una mujer el pasado miércoles. De acuerdo con las autoridades, la víctima es Milagro Saraí Durán Orellana, de 22 años, y fue atacada con arma blanca en el distrito de San Juan Nonualco, en La Paz. Casos: La Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) documentó 24 feminicidios ocurridos entre el 1 de enero y el 30 de noviembre de 2025, según datos de su observatorio de violencia. El de San Juan Nocualco eleva a 25 los casos.	LPG Pág.6 Viernes 12 Diciembre 2025
Feminicida de Chalchuapa pasará 70 años en prisión	El Juzgado Especializado para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres, de Santa Ana, condenó a 70 años de prisión a Óscar Armando Aguirre Flores por los delitos de feminicidio agravado, provocar un aborto a la víctima y fraude procesal. «La pena se desglosa en: 50 años por el delito de feminicidio agravado en perjuicio de su compañera de vida, de 21 años; diez años por aborto sin consentimiento; y diez años por fraude procesal, lo que suma una condena de 70 años. Asimismo, se le impuso una condena civil de \$50,000», explicó la fiscal del caso. https://diarioelsalvador.com/feminicida-de-chalchuapa-pasara-70-anos-en-prision/725386/	Diario El Salvador Domingo 14 Diciembre 2025
Penas de 70 años de cárcel a hombre por asesinato de su pareja embarazada	Óscar Armando Aguirre Flores deberá de purgar una pena de setenta años de prisión luego que el Juzgado Especializado para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres (LEIV), de Santa Ana, lo encontró culpable de haber asesinado a su compañera de vida. Un reporte judicial indicó que la pena se desglosa en tres partes. La primera fue cincuenta años por el delito de feminicidio agravado en perjuicio de su compañera de vida, quien tenía 21 años de edad.	LPG Pág.18 Lunes 15 Diciembre 2025
Condenados a 130 años por asesinato de hermanos Toledo	Miembros de la claca Teclas Locos Salvatruchos, del programa Libertad de la MS-13, fueron condenados a 130 años de prisión tras ser encontrados culpables del delito de desaparición de personas y homicidio agravado en perjuicio de los hermanos Karen y Eduardo, ambos de apellidos Guerrero Toledo. El hecho sucedió en septiembre de 2021. La madre de los jóvenes estuvo presente durante la condena.	LPG Pág.11 Jueves 18 Diciembre 2025
Capturado por golpear a su pareja	Emmanuel Miranda Lara fue detenido por la PNC acusado de agredir físicamente a su compañera de vida y obligarla, junto a su hijo, a abandonar la vivienda que compartían. El hecho sucedió en el distrito de San Luis Talpa, en La Paz Oeste, la tarde del martes anterior. La Policía informó que los vecinos de la pareja alertaron a las autoridades policiales de la localidad sobre la agresión hacia la mujer. Según el reporte de la PNC, tras una discusión el hombre le habría exigido a su pareja que se marchara del inmueble junto a su hijo, de quien no se detalló si también es hijo de Miranda.	LPG Pág.16 Jueves 18 Diciembre 2025

FDIM conmemora 8 décadas de lucha por los derechos de las mujeres	<p>La Federación Democrática Internacional de Mujeres (FDIM) cumplió 80 años de luchas en pro de los derechos de las mujeres, durante este tiempo ha sido una fuente de inspiración para este sector de la población, brindándoles argumentos y fuerza para su propia liberación de la opresión patriarcal y de clase. El Comité Mundial de la FDIM señaló que las mujeres están siendo atacadas por la derecha, tanto en sus formas neoliberales como neofascistas. Actualmente, la desigualdad, explotación, pobreza, violencia y precariedad en la vida y el trabajo están destinadas a aumentar.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/fdim-conmemora-8-decadas-de-lucha-por-los-derechos-de-las-mujeres/#:~:text=La%20Federaci%C3%B3n%20Democr%C3%A1tica%20Internacional%20de%20Mujeres%20(FDIM)%20cumpl%C3%B3%2080%20a%C3%B3os.opres%C3%B3n%20patriarcal%20y%20de%20clase</p>	Diario Co Latino Pág.16 Jueves 18 Diciembre 2025
Condenan a hombre que apuñaló a su expareja en instalaciones de la UES	<p>El Juzgado Especializado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres de San Salvador condenó a Luis Carlos Olmedo Escobar, a diez años de prisión, por intentar asesinar a su expareja. El criminal fue procesado en los tribunales por el delito de feminicidio agravado en grado de tentativa, cometido el 30 de octubre de 2024, en la jurisdicción de San Salvador.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/condenan-a-hombre-que-apunalo-a-su-expareja-en-instalaciones-de-la-ues/726921/</p>	Diario El Salvador Viernes 19 Diciembre 2025
Suspenden otra vez la audiencia en caso de Marbel y Selena	<p>El Juzgado Especializado de Instrucción para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres (LEIV) de Santa Ana reprogramó por tercera vez la audiencia preliminar por el caso de violencia intrafamiliar que denunció Marbely Selena Aguilar contra su ex pareja y padre de sus hijos. La audiencia estaba programada para el 10 de diciembre y fue calendarizada para el 2 de febrero de 2026. Anteriormente, la primera audiencia estaba programada para el 7 de octubre y fue trasladada para el 4 de noviembre, siendo esta pospuesta para este mes, aunque tampoco se hizo.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/suspenden-otra-vez-la-audiencia-en-caso-de-marbely-selena-20251219-0090.html</p>	LPG Pág.14 Sábado 20 Diciembre 2025
Acusado de feminicidio permanecerá en prisión	<p>Isaías Alexander Mejía Cerna, de 39 años, enfrentó la audiencia inicial en su contra por el delito de feminicidio agravado en perjuicio de una joven de 22 años, cometido el pasado 10 de diciembre en San Juan Nonualco, La Paz Este. Mejía continuará en prisión provisional por orden del Juzgado de Paz de la referida localidad que ordenó que el proceso judicial avance a la etapa de instrucción. La decisión fue tomada durante la audiencia inicial realizada ayer por la mañana. Fuentes policiales indicaron que el caso tiene reserva parcial. De acuerdo con información brindada por la PNC, el feminicidio estaría vinculado con un conflicto previo que el imputado tenía con la madre de la víctima, con quien había mantenido una relación sentimental.</p>	LPG Pág.26 Miércoles 24 Diciembre 2025
Detenido en Ayutuxtepeque por intento de homicidio	<p>Un ciudadano identificado como Jairo Balmor Domínguez Ochoa, de 28 años, fue detenido en Ayutuxtepeque la noche del miércoles 24 de diciembre. El sujeto es acusado de golpear con la "cacha" de un corvo a su compañera de vida, dos días antes, para luego herirla en la cabeza tras una discusión, según el reporte policial. La víctima, que no fue identificada, fue movilizada a un centro médico para ser atendida. El hombre será remitido a los tribunales por presunto intento de homicidio agravado.</p>	LPG Pág.14 Viernes 26 Diciembre 2025
PNC procesa homicidio y suicidio en Apopa	<p>La PNC reporta un homicidio y un supuesto suicidio en Valle Verde, en Apopa, San Salvador Oeste. Un hombre asesinó a su pareja de vida y luego se habría suicidado tras presuntos problemas entre ambos. Según la institución policial, la víctima es una mujer de 45, asesinada con un disparo con arma de fuego por su compañero de vida, quien después del hecho, se habría suicidado. Según la institución policial, presuntamente existían problemas de pareja. Elementos policiales trabajan en la escena para realizar el procedimiento correspondiente. Hasta el cierre de esta nota, las víctimas no habían sido identificadas</p> <p>https://www.diariocolatino.com/pnc-procesa-homicidio-y-suicidio-en-apopa/</p>	Diario Co Latino Viernes 26 Diciembre 2025
2 de cada 3 mujeres son víctimas de acoso sexual, según ORMUSA	<p>Una encuesta realizada por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), en colaboración con la Universidad Tecnológica de El Salvador (Utec), revela que 2 de cada 3 mujeres han experimentado algún tipo de acoso sexual en los últimos meses, siendo el transporte público donde más acoso han recibido. Dentro de los principales tipos de acoso a los que se han expuesto las mujeres se encuentran "otras conductas de carácter sexual no deseadas", con el 40% de los casos. Le siguen las amenazas o insinuaciones de represalias al no atender propuestas de carácter sexual, con el 23.7%, y miradas maliciosas u obscenas que te incomoden o intimiden, con el 10.5% de los casos.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/dos-de-cada-tres-mujeres-son-victimas-de-acoso-sexual-en-el-salvador-segun-ormusa-20251126-0054.html</p>	LPG Pág.9 y 10 Sábado 27 Diciembre 2025
Capturado por atacar con un corvo a su pareja	<p>Un hombre fue capturado por las autoridades tras ser acusado de lesionar con un corvo a su compañera de vida durante una discusión ocurrida en el departamento de Cuscatlán. Según información brindada por la Policía Nacional Civil (PNC), Orlando Mardoqueo Reyes Hernández habría atacado a la mujer en diferentes partes del cuerpo con un corvo, durante la madrugada del 25 de diciembre, mientras ambos departían en San Cristóbal, Cuscatlán Sur.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/capturan-a-hombre-acusado-de-atacar-con-un-corvo-a-su-pareja-en-cuscatlan-20251227-0027.html</p>	LPG Pág.18 Lunes 29 Diciembre 2025

